

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Kesimpulan dan rekomendasi akan diuraikan pada bab ini, yang disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Manfaat Hasil Kursus Menjahit Tingkat Dasar dengan Pendekatan Pembelajaran *Individualized Learning* sebagai Upaya Peningkatan Keterampilan Menjahit” (Penelitian Terbatas Pada Warga Belajar Di Lembaga Kursus Menjahit Murni Sukabumi)

A. Kesimpulan

Kesimpulan penelitian ini dibuat berdasarkan pada tujuan penelitian, hasil pengolahan data, dan pembahasan hasil penelitian yang dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Manfaat Hasil Kursus Menjahit Tingkat Dasar dengan Pendekatan Pembelajaran *Individualized Learning* sebagai Upaya Peningkatan Keterampilan Menjahit Yang Berkaitan Dengan Kemampuan Kognitif

Manfaat hasil kursus menjahit dengan pendekatan *individualized learning* yang berkaitan dengan kemampuan kognitif menunjukkan lebih dari setengahnya responden memahami tentang manfaat bentuk dasar busana, manfaat pengetahuan alat dan bahan, manfaat teknik mengambil ukuran, manfaat pengetahuan bentuk pola dasar, manfaat pengetahuan perencanaan bahan dan harga, manfaat pengetahuan teknik dasar menjahit dan manfaat pengetahuan teknik pembuatan busana sebagai upaya peningkatan keterampilan menjahit. Hasil kursus menjahit tingkat dasar untuk meningkatkan keterampilan dalam bidang menjahit busana dipengaruhi oleh latar belakang pendidikan warga belajar, motivasi dan minat warga belajar.

2. Manfaat Hasil Kursus Menjahit Tingkat Dasar dengan Pendekatan Pembelajaran *Individualized Learning* sebagai Upaya Peningkatan Keterampilan Menjahit Yang Berkaitan Dengan Kemampuan Afektif

Manfaat hasil kursus menjahit dengan pendekatan *individualized learning* yang berkaitan dengan kemampuan afektif menunjukkan lebih dari setengahnya responden mengetahui manfaat penerimaan kritik dan saran, kecermatan, kesungguhan, ketelitian, kehati-hatian, dan dorongan, umumnya warga belajar mampu memiliki sikap tertib kerja yang baik dalam melaksanakan proses pembuatan busana. Sikap warga belajar juga dapat dipengaruhi oleh adanya motivasi dan minat dari tiap individu, motivasi yang terdapat dalam diri warga belajar akan meningkatkan sikap tertib kerja dan mengembangkan pengetahuan dalam keterampilan menjahit sebagai upaya peningkatan keterampilan menjahit.

3. Manfaat Hasil Kursus Menjahit Tingkat Dasar dengan Pendekatan Pembelajaran *Individualized Learning* sebagai Upaya Peningkatan Keterampilan Menjahit Yang Berkaitan Dengan Kemampuan Psikomotor

Manfaat hasil kursus menjahit dengan pendekatan *individualized learning* yang berkaitan dengan kemampuan psikomotor menunjukkan lebih dari setengahnya responden terampil, cepat, serasi, tepat dan sehat dalam proses pembuatan busana, mulai dari bentuk dasar busana, pengetahuan alat dan bahan, teknik mengambil ukuran, bentuk pola dasar, perencanaan bahan dan harga, teknik dasar menjahit dan teknik pembuatan busana sebagai upaya peningkatan keterampilan menjahit. Penggunaan pendekatan *individualized learning* melalui pengajaran modul dapat membantu warga belajar berlatih dan mengembangkan ide mengenai keterampilan menjahit yang sangat mempengaruhi pencapaian hasil kursus, karena dengan mempelajari modul, warga belajar dapat belajar dan

berlatih sesuai kemampuan masing-masing yang diaplikasikan pada praktek pembuatan busana.

B. Rekomendasi

Rekomendasi hasil penelitian disusun berdasarkan pada kesimpulan dan implikasi hasil penelitian yang telah dikemukakan sebelumnya. Rekomendasi yang penulis ajukan adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan temuan penelitian yang menunjukkan bahwa manfaat kursus menjahit tingkat dasar dalam upaya peningkatan keterampilan menjahit belum optimal adanya, penulis merekomendasikan kepada warga belajar untuk terus berlatih sesuai modul sehingga dapat meningkatkan kualitas hasil kursus menjahit.
2. Staf pengajar atau instruktur khususnya di lembaga kursus menjahit temuan penelitian bahwa manfaat hasil kursus menjahit tingkat dasar dengan pendekatan pembelajaran *individualized learning* sebagai upaya peningkatan keterampilan menjahit belum sepenuhnya optimal penulis merekomendasikan seyogyannya agar lembaga keterampilan menjahit murni membuat modul yang rinci dengan bahasa mudah dipahami warga belajar, pada umumnya tingkat pengetahuannya warga belajar belum sesuai yang diharapkan.